
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）為培育年輕一
代積極參與香港事務，特首林鄭月娥上任後即改
組中央政策組，成立政策創新與統籌辦事處，公
開招聘政策及項目統籌主任等職位。成功獲聘的
年輕人正相繼上班，其中一名獲聘為政策分析主
任的，原來是青年民建聯主席顏汶羽的「徒
弟」、民建聯研究部助理研究主任陳禧淦（淦
仔）。顏汶羽表示，這一道「政研旋轉門」，有
助年輕人從市民的角度向特區政府提出貼地的意
見，令政府提出更便民的政策。

讚新職助政府吸民意
繼「民主思路」及「團結香港基金」3名研究
員後，曾任無綫記者、立法會議員陳健波助理的
單景煒，和身兼九龍社團聯會觀塘地區委員會、
青年事務委員會成員的淦仔，也獲聘為政府創新
辦的政策分析主任。

顏汶羽昨日在fb撰文說，他對徒弟淦仔加入
了創新辦工作感到十分開心。回想5年前，當
時正在香港城市大學公共政策學系就讀的淦仔
到其辦事處當實習。在實習期完畢後，對方繼
續留下來擔任其議員辦事處的統籌主任，每天
在地區研究各項公共政策如何影響每位市民的
生活。
其後，他推薦淦仔到民建聯總部擔任研究部

助理研究主任，期望他可以學習到更多知識，
令他更有系統地掌握政府的政策，並能近距離
體驗立法會事務，了解立法會議員的取態及立
場如何影響政策的落實等。

盼淦仔通曉政策草擬
顏汶羽表示，特區政府公開招募年輕人加入創

新辦，這對年輕人來說是一個很好的發揮機會及
平台。自己即毫不猶豫鼓勵淦仔嘗試，希望他可

以學懂從政府的角
度，草擬配合民生
的政策研究，「呢
個肯定係難得嘅機
會。」「今次政府
取錄佢證明肯定咗
佢過去工作嘅表
現，做師父嘅都有
點安慰。」
他形容淦仔是一

個「好好從事政策
研 究 嘅 事 業 模
型」，「透過唔同
崗位，從地區、議
會同政府嘅角度睇
公共政策，日後做出嚟嘅政策先有更大可能得
到大部分市民嘅支持。」
顏汶羽最後還為淦仔打氣：「您係（我）徒弟

中，最懂我內心嘅一個，要不忘從政嘅初心，要
有決心同堅持，細心咁做好每一件事。」

王志民會萬鋼一行

香港文匯報訊（記者 殷翔）老

舊升降機意外頻生，上水近日更

發生奪命慘案。來自機電工程署

的消息人士向傳媒透露，政府計

劃推出專項基金，資助業主更換

升降機老舊零件，長遠會立法強

制要求某個機齡以上的升降機，

一定要加裝安全裝置以至整部更

換。工聯會則建議在招標升降機

維護商時，一定要列明「3 個要

點」，包括到期零件必須更換，

確保充足保養時數、每部電梯專

工專職等，並希望政府資助更換

到期零件，以確保電梯安全。

政府研強制淘汰40年舊
擬先推基金助業主換零件 工聯倡「3要點」招標保養
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人、民建聯「小花」植潔
鈴（Elaine），早前到小西
灣邨內拉票，胞姊植潔雯
（Mandy）及胞妹植潔瑩
（Angel）都到場為她打
氣。原來，Mandy和Angel
當時還各自在鏡頭前，談
到自己對Elaine的看法。身
為妹妹的Angel笑言，大家
不用關心姐姐的感情狀
況，因為她已經「嫁了給
社區」。Elaine亦回應說，
嫁人未必是女人唯一出
路，現代女生應該主動爭
取自己想過的人生，冀可
以專注社區工作。

讚家姐無私可敬
Elaine前晚在fb發佈短片。片中，

Angel直言看到姐姐用心服務社區，
幫助本區居民，感到她很無私，也很
厲害：「不論（地區工作）幾辛苦，
她都一直堅持，好值得我敬佩。」

Mandy就提到妹妹為人設想的個

性：「好多時她不會理會自己的事，
只是關注他人的事情。」她們指，家
人理解Elaine工作忙碌，同時亦十分
支持她。
Angel又笑言，明白大家十分關

心姐姐的感情狀況，但姐姐亦一
概不回答，所以由她為大家揭
曉：「大家係無機會㗎啦，因為
佢已經嫁咗畀呢個社區。」她解
釋，這段時間Elaine很專注於社
區工作，以及自己人生的理想，
因此大部分時間亦付出於社區。
不過，Angel 亦勸大家可以等，
「努力加油，始終有機會嘅。」

Elaine：專注服務街坊
面對妹妹的「踢爆」，今年30歲

的Elaine以文字回應指，「三十而
立，不管男人女人30歲都是一個分
水嶺，但對於女人來說，30歲究竟
有多可怕，要以29+1來代替？有可
能有更多事情需要取捨吧……」她
又指，嫁人未必是女人唯一出路，
現代女生應該主動爭取自己想過的
人生。她則希望專注社區工作，一
心一意服務街坊。

■香港文匯報記者 范童

「愛徒」履新創新辦 顏汶羽勉毋忘初心
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■陳禧淦（右）獲聘為創
新辦政策分析主任。

顏汶羽供圖

■植潔雯及植潔瑩早前幫植潔鈴宣傳，三姊妹外貌的確有幾分相
似，難怪街坊會認錯。 影片截圖

民建聯多名立法會議員，此前就近期連
串升降機意外約見發展局局長黃偉綸

及機電工程署署長薛永恆，建議政府參考
樓宇更新大行動2.0的門檻標準，最少增撥
20億元設立獨立的「升降機檢修資助計
劃」，為舊樓業主提供補貼資助，並加強
對「註冊升降機承建商」及「註冊升降機
工程師」的監察等。
有消息人士昨日就向傳媒透露，機電工
程署正積極研究強制進行改善升降機工
程。據了解，政府最快下個財政年度會先
推出專為升降機而設的基金，資助業主加
裝零件，以符合最新安全標準。

長遠而言，政府會立法強制要求某個機
齡以上的升降機，一定要加裝安全裝置，
甚至更換整部升降機，劃界年期要再諮
詢。升降機及自動梯安全諮詢委員會主席
潘樂陶認為，強制換升降機的機齡可以劃
在40年。

技工「肉眼」日睇18部
工聯會立法會議員何啟明、香港電梯業

總工會理事長謝景華和曾任屋邨法團成員
的李女士昨日則就升降機維修問題舉行記
者會。謝景華表示，目前20年以上老舊升
降機，約有84%都是私人管理。
由於缺乏保養技工，一名技工原本每天
只夠時間保養6部升降機，現在往往要處
理9部甚至18部，以致保養工作往往以
「肉眼檢測」了事，一些重要部件直至用
壞才更換，更沒妥善保留零件使用年限的
文件。
李女士則坦言，業主立案法團其實根本看

不懂那些升降機保養標書，只能信賴物業管
理處作出判斷，出事也不知誰的責任。

何啟明表示，升降機鋼纜、電腦板等重
要部件，倘到達使用期限後及時更換，老
舊電梯仍能安全運行。升降機重要部件在
每次保養均需要「抹油」，至少需時90分
鐘，「目測保養法」當然會造成安全隱
患。因此，工聯會建議招標升降機維護商
時，一定要列明「3個要點」，確保電梯安
全。
他指出，3個要點包括一定要專工專職負

責電梯保養，不能因其他事而「走call」，
草草結束保養；規定每次保養時間不少於
90分鐘，且須做足所有步驟；每部升降機
須有零件更換記錄，以及有效使用期，一
旦到期，必須更換。

何啟明冀政府定招標指引
何啟明表示，會將這3個要點呈交機電

署，希望機電署據此向市民發出選擇合適
承辦商的指引，並建議政府實行強制分階
段更換老舊升降機的計劃，及將之列入
《樓宇更新大行動》的資助項目內，向業
主提供誘因，正視安全問題。

香港文匯報訊（記者 高俊威）高鐵香港段試
運行再次發生事故。港鐵證實，由於高鐵在米
埔的隧道出現地下水滲漏，令信號系統或因受
潮而出現不穩定，於上周五（本月18日）一度
暫停試車逾一小時，但強調事件未有對行車安
全構成影響。路政署表示，當日已接獲港鐵通
報事件，已要求港鐵盡快展開調查及實施補救
方案。

米埔段路軌滲地下水
高鐵於上月1日開始試運行階段，就各個系
統進行測試，以確保正式開通時安全暢順。不
過，繼上月3日發生高鐵列車在石崗車廠出軌
事故後，昨日有傳媒引述消息指，高鐵位於米
埔的隧道於上周五發現滲漏問題，影響信號系
統，令列車試運行暫停逾一小時。

港鐵昨日回覆傳媒查詢時證實，高鐵車務控
制中心於上周五早上約10時試運行期間，監察
到米埔附近一段路軌的信號系統不穩定，遂安
排維修人員到場檢查，並按照安全守則規定，
停止所有列車經過該段路軌，令列車暫停試行
約一小時。
港鐵表示，維修人員到場後，留意到該段路

軌附近地面有水漬，相信是一些地下水；經詳
細檢查，確定路軌和其他設施，包括隧道抽水
泵等均運作正常後，相信是信號系統因受潮影響
而產生不穩定。根據程序，列車可慢速經過該路
段，於早上約11時15分，列車恢復試運行。

深入地底 難100%防水
港鐵強調，事件並未對行車安全造成影響，而

在處理事件期間，港鐵與內地鐵路部門保持緊密

聯絡和溝通，車務部亦已將事件通報政府有關部
門。港鐵會繼續密切監察有關路段的地下水情
況，如有需要會進行所需改善措施。
港鐵解釋，所有地下設施包括車站或隧道，
在建造時都設有防水層或疏水系統，以防止地
下水流入，但在深入地底的隧道，在技術上難
以做到百分百防水。
由於隧道的外壁牽涉個別路段的環境及地理

因素，相信地下水有可能是由石層透過隧道壁
的接縫滲出。港鐵工程團隊已檢查有關路段，
確定不會影響列車和結構安全。
路政署表示，於事發當日傍晚接獲港鐵通知

有關事件。署方已要求港鐵盡快展開詳細調查
及實施補救方案。而自上月高鐵展開試運行至
前天，署方只收到港鐵一宗有關路軌信號系統
出現不穩定情況的通知，亦即是次事故。

試車隧道遇滲水 港鐵：無礙高鐵安全

■何啟明（中）、謝景華（左）、李女士（右）建議三措施確保升降機安全。
香港文匯報記者莫雪芝 攝

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）中聯
辦網訊，5月22日，中聯辦主任王志民
在辦內會見了來港出席團結香港基金
「中華大講堂」活動的全國政協副主
席、中國科協主席萬鋼一行，雙方就全
面貫徹落實習近平總書記對香港創科工
作的重要指示精神、有序擴大和深化內
地與香港科技合作等進行了交流。
萬鋼介紹了十八大以來習近平總書記
對科技工作的高度重視、國家科技事業
取得的巨大成就以及香港科技工作在國
家實施創新驅動發展戰略、建設創新型
國家中的重要地位和戰略意義。他表
示，在改革開放四十周年、中央重視和
支持科技工作的大背景下，香港迎來了
新的發展機遇，應緊緊抓住機遇、用好
機遇，在融入國家發展大局中保持長期
繁榮穩定。
王志民介紹了習近平總書記去年「七
一」視察香港後，香港出現的穩中向好發
展態勢，以及近期習近平總書記對在港兩
院院士來信重要指示公佈後在香港各界引
起的熱烈反響。他指出，十九大提出中央
支持香港融入國家發展大局，在融入的過

程中科技可以先行，希望萬主席繼續關
心、支持和指導香港創科工作。

中聯辦副主任譚鐵牛及有關部門負責
人參加會見。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）據中
聯辦網訊，5月22日，中聯辦主任王
志民在辦內會見了廣東省委常委、統
戰部部長曾志權一行。
王志民對曾志權一行的來訪表示歡

迎，並感謝廣東省委統戰部長期以來對
中聯辦工作的支持。
王志民表示，希望廣東省發揮地緣

人緣優勢，引導港區政協委員和粵籍
社團領袖，積極支持特區行政長官和
特區政府依法施政，為維護香港繁榮
穩定和推動兩地合作，特別是粵港澳
大灣區的建設發展作出更大貢獻。雙
方就今後進一步加強粵港交流交換了
意見。
中聯辦副主任譚鐵牛參加會見。

王志民會曾志權一行

■王志民主任（右）、譚鐵牛副主任（左）與來訪的全國政協副主席、中國科協主
席萬鋼合影。 中聯辦供圖

■王志民主
任（中）、
譚鐵牛副主
任（左二）
與來訪的廣
東 省 委 常
委、統戰部
部長曾志權
（右二）等
合影。
中聯辦供圖


